

## Desafíos Comerciales: Cómo Chile Navega las Tensiones Arancelarias con EE.UU. y China



La escalada de tensiones comerciales entre Estados Unidos, China y Chile ha generado una situación delicada que requiere una respuesta estratégica por parte del gobierno chileno.

Tras el anuncio de nuevos aranceles por parte del presidente Donald Trump, los miembros de la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados han emplazado al presidente Gabriel Boric a retomar el diálogo con las autoridades estadounidenses para abordar esta problemática. El embajador de China en Chile, Niu Qingbao, ha acusado a Estados Unidos de buscar inestabilidad en la economía global a través de estas medidas arancelarias. Sin embargo, también ha instado a las autoridades chilenas a proteger los intereses de la empresa minera china Tianqi, que tiene un acuerdo con Codelco por el litio del Salar de Atacama. Esta situación pone de manifiesto la delicada posición de Chile, que debe equilibrar sus relaciones con sus dos principales socios comerciales, Estados Unidos y China. Buscando un Diálogo Constructivo con EE.UU. Tanto el parlamentario liberal y presidente de la comisión de Relaciones Exteriores, Vlado Mirosevic, como el diputado de Renovación Nacional, Diego Schalper, han hecho un llamado al presidente Boric a retomar el diálogo con las autoridades estadounidenses. Según Schalper, el mandatario chileno se ha tomado el incremento arancelario con «irresponsabilidad», lo que podría tener graves consecuencias para la economía nacional. La presidenta de la Confederación de la Producción y Comercio (CPC), Susana Jiménez, ha reconocido que, aunque se tomen medidas preventivas, los efectos negativos en la economía chilena serán inevitables. En este contexto, es fundamental que el gobierno chileno adopte un enfoque proactivo y constructivo en sus negociaciones con Estados Unidos, buscando soluciones que protejan los intereses comerciales del país. Fortaleciendo los Lazos con China Mientras tanto, el embajador de China ha destacado la importancia de China como socio comercial para Chile, y ha instado a las autoridades chilenas a brindar un «entorno empresarial justo y transparente» a la empresa minera Tianqi. Esta declaración subraya la necesidad de que Chile mantenga una relación equilibrada y mutuamente beneficiosa con China, su segundo socio comercial más importante después de Estados Unidos. Según el docente de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, Pablo Barberis, los dichos del embajador chino son vistos de manera positiva, ya que reconocen la importancia de China como socio estratégico para Chile. En este sentido, el gobierno chileno debe aprovechar esta oportunidad para fortalecer aún más sus lazos comerciales y de inversión con China, diversificando así sus relaciones internacionales y reduciendo su dependencia de un solo mercado. Conclusión: Navegando en Aguas Turbulentas La situación actual plantea importantes desafíos para Chile, que debe equilibrar sus relaciones con Estados Unidos y China, sus dos principales socios comerciales. Por un lado, el gobierno debe retomar el diálogo con las autoridades estadounidenses para intentar revertir o mitigar el impacto de los nuevos aranceles. Por otro, debe aprovechar la oportunidad para fortalecer aún más sus vínculos con China, diversificando así sus relaciones internacionales y reduciendo su dependencia de un solo mercado. En medio de esta

disputa comercial global, Chile debe adoptar una estrategia integral que le permita proteger sus intereses económicos a largo plazo, manteniendo relaciones equilibradas y mutuamente beneficiosas con ambas potencias. Solo así podrá navegar con éxito estas aguas turbulentas y consolidar su posición como una economía abierta y resiliente en el escenario internacional.